

9

LIBROS DE HOY SOBRE EL LAICADO

Jalones para una teología del laicado

YVES CONGAR

Herder (Barcelona, 1965).

Estela, (Barcelona, 1961).

Obra ya clásica en una teología del laicado. Podemos distinguir tres temas principales en este estudio. En el primero de ellos se presentan los problemas que plantea una teología del laicado, y el puesto del seglar en la realidad de la Iglesia. En la segunda parte analiza el autor la inserción del laico en las funciones de la Iglesia —sacerdotal, real, profética y apostólica—, y en la vida comunitaria. Concluye el libro con una exposición de dos capítulos tan importantes como “el compromiso temporal de los fieles” y “Espiritualidad y santificación de los laicos en el mundo”.

Sacerdocio y laicado

YVES CONGAR

Estela (Barcelona, 1964).

Se reúnen bajo este título diversos estudios sobre el sacerdocio y el laicado. Sus tareas de evangelización y de construcción de un orden temporal. En los diversos capítulos se estudian temas sugerentes. “Notas sobre nuestro sacerdocio”, “Reflexiones sobre el aspecto espiritual de la construcción de la casa de Dios”, “Concepción cristiana de la Historia”, “Grupos sociales humanos y laicado de la Iglesia”, “Esbozo de una teología de la Acción Católica”, “Actitudes del cristiano en un mundo dividido”... Todo ello tratado con la profundidad y acierto que acostumbra el autor.

El laico en la Iglesia

P. GLORIEUX

Estela (Barcelona, 1964).

El autor de esta obra pretende dar una visión de conjunto de la función del laico en la Iglesia. Se intenta orientar en estos problemas a quienes por distintas razones se interesan en ellos.

Es un estudio serio en el que sin embargo se evitan las precisiones demasiado técnicas. Determina la esencia cristiana del laico. Este no es un profano ni un clérigo. Debe comportarse con una espiritualidad propia en la actitud de adulto que le es reconocida hoy en la Iglesia.

Santidad y vida seglar

B. JIMENEZ DUQUE

Sígueme (Salamanca, 1965).

Este volumen contiene la primera parte de una obra más amplia: "Iglesia y Santidad". Los distintos grupos humanos que componen el pueblo de Dios tienen modalidades y exigencias propias en orden a su realización de la vida cristiana; pero todos ellos han de ser comprendidos desde una perspectiva eclesial. Viene a ser un comentario de varios capítulos de la Constitución sobre la Iglesia del Concilio Vaticano II.

I valori spirituali nella vita del laico

RAIMONDO SPIAZZI

Morcelliana (Brescia, 1957).

La espiritualidad laical tiene sus características propias —por desgracia poco estudiadas hasta ahora—, y ha de centrar su atención en el valor espiritual de las realidades y formas de vida del seglar. El trabajo, la familia, la vida social y cívica, la cultura... tienen que ser iluminados con su sentido propio en la vida cristiana del laico. El apostolado del seglar debe recibir su propio sentido en la misión de la Iglesia.

Los laicos y la vida cristiana perfecta

C. COLOMBO, L. GIBLET, B. HARING...

Herder (Barcelona, 1965).

Libro escrito en colaboración por un grupo prestigioso de especialistas. El planteamiento de los distintos estudios surge del problema teórico-práctico de considerar la santidad como vocación exclusiva del estado religioso. Los distintos capítulos de la obra procuran deshacer cualquier ambigüedad sobre la vocación a la perfección propia de todo cristiano. Se enfoca esta misma cuestión desde el Nuevo Testamento, los Santos Padres, la Moral, los consejos evangélicos, la pobreza cristiana en el Nuevo Testamento, la vida conyugal y el sentido particular de la obediencia en la vida del laico. Los distintos trabajos están acreditados por la calidad y competencia de los autores, peritos cualificados en esos mismos campos.

Una religión para nuestro tiempo

L. EVELY

Sígueme (Salamanca, 1966).

Recopilación de las conferencias tenidas durante un retiro espiritual a la asociación apostólica de laicos "Ad lucem". Nos ofrece una visión actual, sugerente y profunda de la espiritualidad de nuestro tiempo. El acierto del autor en la expresión de lo eterno planteado dentro de la problemática nueva de nuestro mundo, hacen que sea un libro muy recomendable.

Cristiano da cara al mundo

ALFONSO AUER

Verbo Divino (Estella, 1964).

El título determina el fin de la obra: ocuparse solamente de la espiritualidad seglar de cara al mundo. Comienza con un estudio histórico de la evolución de la espiritualidad del laico. La influencia del espíritu monástico en la valoración de las realidades temporales. En la segunda parte se fundamenta teológicamente la piedad del laicado cristiano, profundizando en el misterio de la creación, del pecado y de Cristo. La última parte nos presenta aplicaciones concretas de la auténtica espiritualidad seglar en el campo profesional, en la sociedad matrimonial y en la vida política.

Espiritualidad del compromiso temporal

THOMAS SUAVET

Columba (Buenos Aires, 1963).

Libro dirigido al laico, particularmente militante en los movimientos católicos. Se estudia, en tono asequible, en una primera parte los fundamentos teológicos del compromiso temporal que es considerado como una consecuencia del precepto de la caridad. La parte segunda y sobre todo la tercera tienen un tono más práctico. Se fijan los campos posibles en que el compromiso temporal debe ejercerse y, entre otras, sus implicaciones en la presencia que ha de tener el cristiano entre los pobres, con los no cristianos, en la vida profesional y en la vida familiar. Finalmente se recorren una serie de criterios prácticos de actuación, que tienden a corregir desviaciones del espíritu de un auténtico compromiso temporal cristiano.